

# 2eme Dimanche AVENT

Le 4 décembre 2022 - Cycle A



**JOYEUX**



**CEUX QUI PARTAGENT TOUT**

## **AMBIANCE**

Je contemple tes merveilles Seigneur, sur la terre et dans chacune de tes créatures. Je remercie Dieu le Père et la grâce qui inspire cet Avent. Je lève les mains au ciel en signe de reconnaissance et de louange. Nous marchons ensemble sur ce chemin de l'Avent. Nous partageons ce que nous sommes et ce que nous avons et je rends grâce à Celui qui est la Vie, pour la vie.

Marcher en faisant du chemin une expérience et la partager avec tous ceux qui sont aussi sur le chemin et ceux qui le veulent, car nous sommes tous invités.

L'Avent nous permet de continuer à faire le chemin, surtout avec les laissés-pour-compte, les négligés, ceux qui ne se sentent pas aimés, ceux qui ont la vie dure à cause des ragots... Ce sont aussi nos préférés.

**CHANT. RENOVAOS - IXCÍS**

<https://www.youtube.com/watch?v=pqKn0rI0Vdo>

## **EVANGILE – Mt 3, 1 – 12**

« En ces jours-là, paraît Jean le Baptiste, qui proclame dans le désert de Judée : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » Jean est celui que désignait la parole prononcée par le prophète Isaïe : Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Lui, Jean, portait un vêtement de poils de chameau, et une ceinture de cuir autour des reins ; il avait pour nourriture des sauterelles et du miel sauvage. Alors Jérusalem, toute la Judée et toute la région du Jourdain se rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain en reconnaissant leurs péchés. Voyant beaucoup de pharisiens et de sadducéens se présenter à son baptême, il leur dit : « Engeance de vipères ! Qui vous a appris à fuir la colère qui vient ? Produisez donc un fruit digne de la conversion. N'allez pas dire en vous-mêmes : "Nous avons Abraham pour père" ; car, je vous le dis : des pierres que voici, Dieu peut faire surgir des enfants à Abraham. Déjà la cognée se trouve à la racine des arbres : tout arbre qui ne produit pas de bons fruits va être coupé et jeté au feu. Moi, je vous baptise dans l'eau, en vue de la conversion. Mais celui qui vient derrière moi est plus fort que moi, et je ne suis pas digne de lui retirer ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. Il tient dans sa main la pelle à vanner, il va nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera son grain dans le grenier ; quant à la paille, il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas. »

### **Approfondissons l'évangile**

Quand Jean-Baptiste commence sa prédication, l'occupation romaine dure depuis 90 ans à peu près : le roi Hérode a été laissé en place par les Romains mais il est unanimement détesté ; les partis religieux sont divisés et on ne sait plus très bien qui croire ; il y a les collaborateurs et les résistants. C'est dans ce contexte que Jean-Baptiste se met à prêcher ; il vit dans le « désert » de Judée. Jean-Baptiste paraît et tout, son vêtement comme sa nourriture, l'apparente aux grands prophètes de l'Ancien Testament. Certains même ont pensé qu'il était peut-être le prophète Elie dont on attendait

le retour pour la fin des temps. Par sa prédication aussi, Jean-Baptiste rejoint les prophètes : comme eux, il a un double langage, doux, encourageant pour les humbles, dur, menaçant pour les orgueilleux. Le but, c'est de rassurer les petits, mais de réveiller ceux qui se croient arrivés, comme on dit... ou plus exactement d'attirer leur attention sur leurs comportements.

Jean-Baptiste dit bien que c'est Jésus qui fera le tri : « celui qui vient derrière moi...vous baptisera dans l'Esprit Saint et dans le feu ; il tient la pelle à vanner dans sa main, il va nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera le grain dans son grenier. Quant à la paille, il la brûlera dans un feu qui ne s'éteint pas. » Cela revient à dire que Jésus de Nazareth est Dieu. Car dans tout l'Ancien Testament, Dieu a été présenté comme le seul juge, celui qui sonde les reins et les cœurs, celui qui connaît tout homme en vérité. Jean-Baptiste a encore une autre manière très imagée de nous dire qui est Jésus : « Celui qui vient derrière moi est plus fort que moi ». Jean-Baptiste dit : « moi, je ne mérite pas d'être considéré comme un disciple de Jésus ; je ne mérite même pas d'être considéré comme son esclave, je ne suis même pas digne de dénouer ses sandales ».

Parce que Jésus est celui qui baptisera, c'est-à-dire qui plongera l'humanité dans le feu de l'Esprit Saint. A nous de nous laisser emporter dans ce feu. "

### **Contemplation imaginative**

1. Je lis le texte calmement, j'imagine la situation, je me rappelle des paroles importantes pour ma vie.
2. Le message de Jean-Baptiste, que dit pour ma vie?
3. Je réalise un geste de conversion.

**MUSIQUE AMBIENCE. JEFF WAHL – I Dream of Jeannie**

<https://www.youtube.com/watch?v=81i4DqR6tCE>

---

**TU INSPIRES MA VIE  
HEUREUX CEUX QUI PARTAGENT TOUT**

**EN NOUS CONVERTISANT CHAQUE JOUR**

Me convertir, c'est être  
et de devenir nouveau.  
Chaque jour pour se réveiller  
à l'espérance.  
Chaque jour, il nous est  
donné la vie, et la mission  
pour le multiplier,  
dans chaque geste et chaque  
mot.  
Chaque jour avec la grâce  
reçue,  
soyons grâce et vie pour tous.  
Chaque jour, le Royaume se  
réveille en moi,  
qui enrichit et anime  
moi et d'autres.  
Chaque jour est un ensemble  
de croyances, de possibilités,  
de réalismes opportuns.  
Chaque jour, nous pouvons  
rendre possible  
l'espoir qui inspire et dessine  
les réalisations.  
Chaque jour, ouvrons-nous à  
la vie,  
de nos yeux,

de nos oreilles,  
de notre cœur,  
de nos mains...  
transformés en gestes  
de bienvenue,  
d'humilité,  
de l'apprentissage diversifié.  
Nous nous convertissons  
chaque jour,  
en nous ouvrant au nouveau,  
agissant dans et pour la  
justice, meilleur la charité.  
Priez et veillez à temps,  
en état d'alerte permanent.  
Prions les uns pour les autres.  
Faisons en sorte qu'il  
s'épanouisse  
le sens logique, la raison,  
la sincérité, la transparence  
avec ta contribution et la  
mienne,  
avec celle de tout le monde.  
Que ta paix, Seigneur  
abonde éternellement.  
En marchant, partageons  
ta Vie, dans nos vies.

## CHANT.

**Que en sus días florezca la justicia – Athen y TobíasButeler**

<https://www.youtube.com/watch?v=6DNbRKEf1mI>



**Sœurs de la Charité de Sainte Anne**  
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)  
[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)

